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○令和２年度一般会計補正予算第４号

補正前の額 補正額 計

112億 6,723 万 4千円 3億 4,331 万 9千円 116 億 1,055 万 3千円

主な内訳
▶ふるさと雫石応援寄附者報償費（増）� 1,980 万 0千円�
▶ふるさと雫石応援基金積立金（増）� 3,000 万 0千円��
▶施設型給付費にじいろ保育園負担金� 1,469 万 5千円
▶肉用牛振興対策緊急支援事業費補助金（増）� 1,125 万 0千円
▶共通買物券発行事業委託料� 2,420 万 0千円��
▶町内スキー場冬季誘客促進業務委託料� 3,722 万 0千円
▶雫石小学校トイレ改修（その 2）工事� 4,987 万 4千円��

　9月定例会は、９月１日から 17日までの 17日間
の会期で行われました。
　決算特別委員会（委員長：堂前義信、副委員長：
横手寿明）は、令和元年度雫石町一般会計歳入歳出
決算のほか９会計について審査。活発な議論が交わ
され、すべて認定すべきものと決定しました。

令和元年度決算を認定

 主な議案と質疑

シティプロモーション※推進事業の効果は

問 【横手議員】以前同様な事業で PR 動画を作成
したが良い結果が出たため、また新しい動画を
作るということか。

答 前回の事業の効果を検証し、反省も踏まえてさ
らに良い動画を作成し活用していきたい。

問 【坂下議員】前回作成したPR動画の反省内容は。

答 移住、定住のみの活用に終わってしまった。今
回は、観光分野や企業誘致などに幅広く活用で
きるように考えている。

共通買物券発行事業委託料の内容は

問 【岩持議員】共通買物券発行事業委託料の概要は。

答 新型コロナウイルス感染症により大きな影響を
受けている地域経済の活性化および町内生活者
の支援を目的とするもの。

町税の繰り延べや減収の対応は

問 【古舘議員】固定資産税の繰り延べや入湯税の
減収への対策は、どのように考えているのか。

答 今後、どのような状況になるか調査し 12月ま
たは 3月の補正予算で対応していく。

※　�シティプロモーション…街の魅力を町民皆が共有し、全国に
発信していく取り組み

　本会議では、条例４件、補正予算９件、その他３件、
人事案件１件、議員発議 2件を可決したほか、特別
会計を含む令和元年度歳入歳出決算 10 件を認定し
ました。
　一般質問には、9人の議員が登壇し、まちづくり
や福祉、産業、教育など町の考えをただしました。
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 請願・陳情

請願第 3 号
政府に対し「緊急経済対策として消費税率 5
パーセントへの引き下げを求める意見書」の
提出を求める請願

提 出 者

岩手県商工団体連合会
　代表　関沢　淨
盛岡民主商工会
　代表　藤沢　光一

審 議 結 果 不採択

請願第４号 「安全・安心で、ゆきとどいた教育実現につながる少人数学級」の実現を求める請願

提 出 者 30 人学級を実現する岩手の会
　事務局長　菅野　宗二

審 議 結 果 採択

自家水道枯渇の補償は

問 【上野議員】中山間地域総合整備事業の簡易水
道工事によって、赤滝、桝沢地区の自家水道の
枯渇が発生。その補償の根拠と内容は。

答 枯渇の原因究明は難しいが、状況的に見て簡易
水道給水時に井戸を枯らしたということで対策
工事費を補償という形で交付するもの。

「虹の似合うまち雫石」広告制作委託料の目標値は

問 【金子議員】本事業概要が示されたが、事業の
PDCA※を回す上での目標値は。

答 今回は、当面新型コロナウイルス対策事業とし
て観光 PRを優先する。その二次活用に係る目
標値は特に定めていない。

有害鳥獣対策事業の取り組みは

問 【西田議員】有害鳥獣対策事業の今後の取り組
みは。

答 実施隊員は、昨年は 20名で活動していたが、
今年度は 30名となっている。電気柵で農地を
守るだけでなく、併せて捕獲も進めていくため、
隊員の資格取得などの支援の取り組みを進めて
いく。

継続した街の魅力の発信を

 人事
◯ 教育委員会委員の任命に同意しました。

　菅
すがわら
原　　徹

とおる
氏（65歳）

　住所：雫石町七ツ森
　任期：令和２年 10月１日～
　　　　令和６年 9月 30日
　　　　（再任）

討論要旨

【加藤議員】

　10期連続赤字の第三セクター㈱しずくいしの赤字を
１期で黒字化できたこと、法の秩序を損なわない町政運
営をしたこと、町有地14ヘクタールモデルプロジェク
トの事業転換を行ったこと、以上3点が評価でき賛成する。
　（他に大村議員、杉澤議員が賛成討論しました）

【西田議員】

　地方債年度末残高が、ここ数年増え続けている。国民
健康保険などの一部特別会計では、加入者の負担軽減や
サービス向上が図られないなど、国の制度のゆがみが町
民への深刻な影響をもたらしているので反対する。

地方債年度末残高が
増え続けているので 反対

3 点が評価できるので 賛成

※　�PDCA…PDCA サイクル。Plan（計画）・Do（実行）・
Check（評価）・Action（改善）を繰り返すことによって
管理業務を継続的に改善していく手法
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決算特別委員会

主な質疑

総 …総務費 民 …民生費歳入 …総括歳入 の決算書の項目を表しています。

固定資産税減収の原因は

歳入 【杉澤委員】町税が前年度より減収となってい
る。固定資産税の減収が大きいが、その主な原
因は。

答 【税務課長】地価の下落や公示価格の下落によ
る原因が大きい。また、企業が持っている償却
資産（土地及び家屋以外の事業用の資産）の減
少も原因である。土地の下落の要因として、い
ま雫石で大きな土地の開発行為が行われていな
いためである。

奨学金返還金、滞納者増の心配は

歳入 【西田委員】奨学金の返還について、コロナ感
染禍において今後滞納者が増える可能性はない
か。

答 【教育次長】今のところ特に滞納者は増えてい
ない。今後、コロナ感染症の影響など経済的な
理由で滞納が心配される。個別に家庭の状況等
を十分に相談しながら県の助成金等もあるので
丁寧に対応していく。

移住定住実績は

総 【坂下委員】定住交流促進事業の移住定住実績
は。

答 【政策推進課長】平成 28年度実績で移住者と
して 18人、29年度 16人、30年度 5人、昨
年は 3人。このうち 6人が転出している。　

事業者への支払手数料は

総 【横手委員】ふるさと納税促進事業者に支払う
手数料は寄付額に対しての計算方法か。

答 【政策推進課長】昨年までの事業者に対しては
月額 ･定額だった。今年度は寄付額の 10％に
件数に応じて加算されるプランに変更した。

結婚へのサポートの方向性は

民 【横手委員】結婚サポート事業は、いきいき岩
手結婚サポートセンターへの負担金と登録者に
対する入会金の助成だけだ。町として、他に考
えはないか。

答 【総合福祉課長】いきいき岩手結婚サポートセ
ンターに対する支援が主という形になってお
り、また新たに別な事業については、今は考え
ていない。

緊急通報装置の設置実績は

民 【西田委員】高齢者生活支援事業として実施し
ている緊急通報装置の設置実績は。

答 【総合福祉課長】緊急通報装置は、独り暮らし
の高齢者世帯に、電話での安否確認を図るため
に設置している。これまでの設置件数は、平成
29年度は 66件、30年度は 57件、令和元年
度は 49件となっている。

町の大切な財源の一つふるさと納税

独り暮らしの高齢者を守る装置
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有害鳥獣の状況と対策事業は

農 【岡本委員】イノシシの被害状況と対策は。

答 【農林課長】イノシシの目撃、被害情報は平成
30年 113件、令和元年 52件、2年 9月まで
で 25件となっている。対策としては電気柵で
農地を守ることと、捕獲することの 2つの視
点で取り組んでいる。

スマート農業※4推進事業費補助金の内容は

農 【横手委員】スマート農業推進事業の内容はど
のようなものか。

答 【農林課長】スマート農業推進事業の導入実績
は、1名がドローン、3名は花の生産農家であ
り、ハウスの温度管理等の機器に関する装置を
導入している。

決算特別委員会

の決算書の項目を表しています。衛 …衛生費 労 …労働費 農 …農林水産業費

農薬散布などで活躍する大型ドローン

敬老会開催委託料の予算削減理由は

民 【大村委員】敬老会開催委託料の予算が平成 23
年度以降削減された理由は。

答 【総合福祉課長】以前は小学校区の婦人会が主
体で開催していたが、各小学校区での開催が難
しい状況となり、町内を一つにまとめて開催す
ることとし、減額となった。

小水力発電※1の可能性は

衛 【坂下委員】地域エネルギー可能性調査業務委
託料の調査結果、成果の報告を。

答 【環境対策室長】小水力発電の可能地点を 35
地点で調査した。また、併せて発電予測量と課
題等の調査結果をまとめた。

受診率向上の課題は

衛 【上野委員】節目総合健康診査※2事業で受診率
が低かった課題は。

答 【健康子育て課長】女性は積極的に受診してい
る。男性は仕事の都合で受診しない方が多いの
で、来年度以降の実施に向けて対策を講じたい。

イクボス※3セミナーの開催規模は

労 【金子委員】勤労者支援事業のイクボスセミナー
の開催は平成 30年度と同じ規模か。

答 【観光商工課長】中央公民館でセミナーを開催、
令和元年度は雫石高校にイクボス宣言をした５
事業者を呼んで講師を交えてセミナーを開催し
た。

※1　�小水力発電…一般河川、農業用水、砂防ダム、上下水道で
利用される水のエネルギーを利用し、水車を回すことで発
電する方法

※2　�節目総合健康診査…35～60歳までの 5歳きざみで受けら
れる、ミニ人間ドック

※3　�イクボス…育児休業取得を促すなど仕事と育児を両立しや
すい環境の整備に努めるリーダー

※4　�スマート農業…ロボット技術や情報通信技術を活用して、
省力化・高度化を推進する農業技術
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多面的機能支払交付金※返還の問題点は

農 【上野委員】多面的機能支払交付金の返還があっ
たが問題はなにか。

答 【農林課長】計画を未実施の団体があり返還し
た。今後は、土地改良区と連携を図り、事務的
な部分も含めて来年度以降の本格支援に向けて
準備している。

空き店舗の状況は

商 【徳田委員】町内の空き店舗、特定空家の状況
及び勧告、代執行の状況は。また、鶯宿温泉街
の空き家の状況は。

答 【観光商工課長】よしゃれ通り商店街の空き店
舗数は 4件と捉えている。勧告、代執行はし
ていない。
【地域整備課長】鶯宿温泉街の空き家について
は、今年度調査を行い、実態把握に努めている。

決算特別委員会

農業用水路の維持管理に取り組む

空き店舗対策は急務

の決算書の項目を表しています。農 …農林水産業費 商 …商工費 土 …土木費

いわて雪まつり会場等の検討は

商 【上野委員】いわて雪まつりは岩手高原スノー
パークをメイン会場に実施してきたが今後は。

答 【観光商工課長】昨年度は、期間を 5日間とし
て開催、今年度の開催については関係機関から
アンケート等を取り、早急に詰める。
【町長】いろいろな提案の中で、今年は鶯宿温
泉をメイン会場にして、鴬宿の人たちを中心に
実施し、町がバックアップする方向性で調整し
ている。

都市計画マスタープランの実現は

土 【岩持委員】都市計画マスタープランの具体的
な計画、立地適正化計画における最終目標は。

答 【地域整備課長】小さな拠点を軸に、それぞれ
の拠点と拠点をネットワークでつないで、歩い
て暮らせるまちづくりを目指す。

コンパクトシティの具体策は

土 【杉澤委員】まちづくりの現状をコンパクトシ
ティ等の形で施行しているが具体策は。

答 【地域整備課長】令和元年度、調査・分析して
様々な世代がふれ合うにぎわいのある町、暮ら
しやすいコンパクトな町、元気に安心して暮ら
せる町、雫石らしい活力ある町という４つの基
本目標を掲げた。

※　�多面的機能支払交付金…水路、農業、ため池および法面等、
農業を支える共用の設備を維持管理するための地域の共同作
業に支払われる交付金

地域住民と一体となった雪まつり開催を
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簡易水道事業の今後は

特 【岩持委員】水道管理費の大半は町から支出さ
れているが、今後どのような対策を立てようと
しているのか。

答 【上下水道課長】簡易水道加入を進め、経費の
削減にも努めながら、収支のバランスが取れる
ように進めていく。

予算執行についての所感は

他 【杉澤委員】町長として初めて予算編成から執行
まで行った令和元年度の決算であるが、所感は。

答 【町長】今回初めて決算を迎え、課題が相当あ
る中で町有地 14ヘクタール問題について計画
の説明が出来る状況になったこと。また、昇瀬
橋に関して県から理解を得た。更に、道の駅が
11期ぶりで黒字が出たこと。概ね順調であっ
たが反面、今後の課題も多い。例えば火葬場の
老朽化・新型コロナの状況下で経済状況を活性
化するという使命がある。

決算特別委員会

の決算書の項目を表しています。消 …消防費 他 …その他

整備された大村地区簡易水道

教 …教育費 特 …特別会計

デジタル防災行政無線以外での周知は

消 【坂井委員】防災行政無線は豪雨、暴風等で情
報が届かない事例もある。万全の形で町民の生
命、財産を守っていかなければならないが、ど
う考えているか。

答 【防災課長】戸別受信機、スマートフォン、携
帯電話、ラジオ、テレビ等で周知する。何重も
の形で町民に危険を知らせる。

町内の自主防災組織は

消 【古舘委員】自主防災組織の結成状況と、その
全町に占める割合は。

答 【防災課長】自主防災会、地域コミュニティー
の自主防災組織は 66 で、行政区に比較して
89パーセントの組織率。婦人消防協力隊も自
主防災組織なので、町内には 67組織ある。

雫石高等学校の支援策の効果は

教 【岩持委員】雫石高校への入学者確保対策や支
援をしているが、その効果は。

答 【教育長】入学者が年々減っている状況下の中、
進学並びに就職先も非常に広がり効果は出てい
る。今後は支援も含め高校のいいイメージを出
しながら入学者 20名以上という目標で安定的
な確保に向け、取り組んでいきたい。

キャリア教育※を真剣に学習する雫高生

整備が進むデジタル防災行政無線

※　�キャリア教育…一人一人の社会的・職業的自立に向け、必要
な基盤となる能力や態度を育成すること
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議決結果等一覧

令和 2 年第 5 回雫石町議会 9 月定例会　議決結果等一覧 会期：9月1日（火）～9月17日（木）
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三
四
二

坂
下
栄
一

議
決
結
果

議 案
第１号

雫石町職員の特殊勤務手当に関する条例及び雫石町会計年度任用
職員の給与、勤務条件等に関する条例の一部改正について ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可

決
議 案
第２号

雫石町放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定
める条例の一部改正について ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可

決
議 案
第３号

雫石町特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関す
る基準を定める条例の一部改正について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可

決
議 案
第４号

雫石町水道事業、公共下水道事業及び農業集落排水事業の設置等
に関する条例の一部改正について ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可

決
議 案
第５号 令和２年度雫石町一般会計補正予算（第４号） ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ 可

決
議 案
第６号 令和２年度雫石町国民健康保険特別会計補正予算（第２号） ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ 可

決
議 案
第７号 令和２年度雫石町簡易水道事業特別会計補正予算（第１号） ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可

決
議 案
第８号 令和２年度雫石町介護保険事業勘定特別会計補正予算（第２号） ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ 可

決
議 案
第９号

令和２年度雫石町介護保険介護サービス事業勘定特別会計補正予
算（第１号） ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ 可

決
議 案
第10号 令和２年度雫石町立雫石診療所特別会計補正予算（第１号） ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可

決
議 案
第11号 令和２年度雫石町後期高齢者医療特別会計補正予算（第１号） ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可

決

議 案
第12号 令和２年度雫石町水道事業会計補正予算（第１号） ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可

決
議 案
第13号 令和２年度雫石町下水道事業会計補正予算（第１号） ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可

決
議 案
第14号 字の区域の変更について ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可

決
議 案
第15号 財産の取得に関し議決を求めることについて ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可

決
（追加）
議 案
第16号

財産の取得に関し議決を求めることについて ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可
決

認 定
第１号 令和元年度雫石町一般会計歳入歳出決算 ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ 認

定
認 定
第２号 令和元年度雫石町国民健康保険特別会計歳入歳出決算 ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ 認

定
認 定
第３号 令和元年度雫石町御明神財産区特別会計歳入歳出決算 ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ● ○ ● ○ ● ○ 認

定
認 定
第４号 令和元年度雫石町簡易水道事業特別会計歳入歳出決算 ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 認

定
認 定
第５号 令和元年度雫石町介護保険事業勘定特別会計歳入歳出決算 ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ 認

定
認 定
第６号

令和元年度雫石町介護保険介護サービス事業勘定特別会計歳入歳
出決算 ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ 認

定
認 定
第７号 令和元年度雫石町立雫石診療所特別会計歳入歳出決算 ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 認

定
認 定
第８号 令和元年度雫石町後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算 ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ 認

定
認 定
第９号 令和元年度雫石町水道事業会計決算 ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 認

定
認 定
第10号 令和元年度雫石町下水道事業会計決算 ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 認

定
同 意
第１号 教育委員会委員の任命に関し同意を求めることについて ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 同

意
発 議
第１号 少人数学級の実現を求める意見書の提出について ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可

決
発 議
第２号

新型コロナウイルス感染症の影響に伴う地方財政の急激な悪化に
対し地方税財源の確保を求める意見書の提出について ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可

決

○…賛成　●…反対　欠…欠席　-…退席　※前田議長は採決には加わりません。
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問 【横手議員】エンジョイパスポート作成業務委
託料 4,623 万 4千円の積算の根拠と町への実
質的な効果は。

答 【政策推進課長】積算についてはパスポート冊
子の製作費、店舗への販促支給、テレビやイン
ターネット等宣伝費、印刷製本費と冊子の中に
あるクーポン券分の補助などを積み上げた金額
である。町への実質的な効果としては 3,000
万円を超える効果があると積算している。

問 【上野議員】高齢者温泉入浴券特別給付事業委
託料 842 万 1千円について、委託ではなく町
が直接やってはどうか。

答 【政策推進課長】温泉入浴券は観光協会の協力
を得たほうが良いと判断した。入浴券の作成と
発行、発送については町が行った。今後も町が
やるべきこと、委託すべきことを考え事業の組
み立てを行っていく。

議案等
番　号

議員名

件名

金
子
一
男

坂
井
尚
樹

徳
田
幸
男

岡
本
忠
美

古
舘
謙
護

幅
　
秀
哉

堂
前
義
信

横
手
寿
明

岩
持
清
美

加
藤
眞
純

杉
澤
敏
明

西
田
征
洋

大
村
昭
東

上
野
三
四
二

坂
下
栄
一

議
決
結
果

議 案
第 1 号

雫石町新型コロナウイルス感染症対策利子補給基金条例の制定に
ついて ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可

決

議 案
第 2 号 令和 2年度雫石町一般会計補正予算（第 3号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可

決

○…賛成、●…反対、欠…欠席、−…退席　※前田議長は採決には加わりません。

令和 2 年第 4 回雫石町議会臨時会　議決結果等一覧　会期：7月 22日（水）

　第4回臨時会が7月22日（水）に開催され、報告1件、
議案 2件について審議し、全て可決されました。

○ 令和 2 年度一般会計補正予算（第 3 号）

補正前の額 補正額 補正後の額

111億 2,862 万 9千円 1億 3,860 万 5千円 112 億 6,723 万 4千円

主な予算の内訳
▶虹の似合うまち雫石町エンジョイパスポート
　作成業務委託料� 4,623 万 4千円
▶高齢者温泉入浴券特別給付事業委託料� 842 万 1千円
▶肉用牛肥育経営安定緊急支援事業費補助金（増）
� 607 万 9千円
▶スクールバス購入費（2台）� 2,038 万 9千円

第 2弾の発売を期待

 主な質疑

問 【西田議員】国からの地方創生臨時交付金（第
2次）で繁殖農家への支援事業はあるか。

答 【農林課長】今回の補正予算には計上していない。
理由として2月以降の新型コロナ感染症の影響
を受け子牛価格が毎月下がっているが、生産費
と販売額等を比較した場合、まだ生産費を下回っ
ていない状況である。月に数回、農協と繁殖部会
役員と相談しながら、今後の動向を見て必要な
場面で支援していく。

エンジョイパスポート作成業務委託料等を可決

第 4 回臨時会のあらまし／議決結果等一覧



しずくいし●議会だより●115号10

一
般
質
問 

町
政
を
問
う
9
議
員
が
質
問

9月定例会

一般質問は、議員が広く町政に
関し報告や説明を求めたり、疑
問をただしたりするものです。
定例会ごとに実施されており、
質問順は抽選で決定しています。

岩
いわ

持
もち

清
きよ

美
み

議員

西
にし

田
だ

征
まさひろ

洋議員

大
おおむら

村昭
しょうとう

東議員

堂
どう

前
ぜん

義
よし

信
のぶ

議員

杉
すぎさわ

澤敏
としあき

明議員

金
かね

子
こ

一
かず

男
お

議員

幅
はば

　秀
ひで

哉
や

議員

昇瀬橋、改修計画と
スケジュールは

持続化給付金で農家への
取り組みは

プロジェクトが成功しない
責任は

若年層転出抑制が重要では

鉱泉源施設維持保全支援事業
の継続を

エンジョイパスポートの
経済効果は

新型コロナウイルス対策室の
設置は

質問者 質問内容 掲載頁

上
うわ

野
の

三
み よ じ

四二議員

古
ふるだて

舘謙
けん

護
ご

議員

路線バス廃止の理由は

SDGs、達成への取り組みは

11

12

13

14

15

16

17

18

12 月定例会は 12 月 4 日（金）午前 10 時開会（予定）です。
インターネットでもご覧になれます。
雫石町役場ホームページまたは、下記のアドレスからご覧ください。
公開用 URL    https://smart.discussvision.net/smart/tenant/shizukuishi/

WebView/rd/council.html
ホームページ   http://www.town.shizukuishi.iwate.jp/

議会の傍聴においでください

19
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　 問 　　前町長は、昇瀬橋架け替えを県代
行として、平成 29 年度から工事着手の予定
だったが、採択とならず着手に至っていない。
現町長は、関係機関に強く要望活動を行い来
年度から工事着手出来る目途が立ったとして
いる。改修計画とタイムスケジュールを示せ。
また、予算概要は。
　町長　　改修計画は、現在の橋の位置に架
け替え、橋の長さは 98 メートルに、車道は
2車線とし、片側に 2.5 メートルの歩道を設
ける。令和 ３年度に仮橋の設置、旧橋撤去、
4年度以降は橋台工、上部工、取付道路、仮
橋の撤去などで完成まで4年を予定している。
　地域整備課長　　事業費は辺地債を充当し、
約 8億 ３千万円を見込む。

JA 新いわて役場出張所閉鎖の影響は
　 問 　　政府は、農協改革を進め、それに
より農協自体の体力が低下している。農協は
不採算部門の切り捨てを進め、役場出張所を
来年 ３月末に閉鎖するとの事だが、町政運営
における影響をどう捉え、対策しようとして
いるか。
　町長　　JA 新いわて通常総代会で、順次
支所再編を進める事が決定された。役場出張
所も ３月 ３1 日をもって閉鎖の旨通知され、
雫石支所に継承される。役場出張所は、庁舎
内の金融機関で、町税や公共料金など窓口納
付の利便性が図られている。閉鎖により収納
率の低下と役場各課業務への影響を懸念して
いる。利便性の低下を最小限に抑えるよう雫
石支所との連絡事務を担う常駐職員の派遣を
協議し進めている。

ここが聞きたい一般質問

昇瀬橋、改修計画とスケジュールは
令和3年度に工事を発注したい町長

質問者／岩
い わ

持
も ち

清
き よ

美
み

 議員
地域長年の要望が、
実現までもう一息。
橋の完成が待ち遠しい。

いよいよ着手、昇瀬橋工事
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　 問 　　前年より大きく収入の落ち込んで
いる農家へ給付する国の持続化給付金、農林
水産大臣も推奨しているが、町はどう取り組
むのか。
　農林課長　　支援策の趣旨と制度上の仕組
みを考え、国県の考えを確認し周辺動向を見
て慎重に対応して行く。

肥育農家支援はどうか
　 問 　　牛マルキン※での交付金が国の制
度変更で農家の受け取り分が少なくなるケー
スも出ている。地方創生交付金を使って全面
的に補填できないか。
　町長　　牛マルキンの助成と素牛導入支援
で肥育農家の経営支援を継続する。

ここが聞きたい一般質問

繁殖和牛対策はどうか
　 問 　　町のコロナ対策は和牛農家への救
済が愁眉の問題であり、その手だては。全農
家を救済対象とするとした時期もあったが今
の考えは。
　町長　　高齢牛の更新と繁殖素牛導入、自
家保留への支援で経営基盤の強化に取り組
む。定額での全畜産農家対象ではなく、現行
支援策で取り組む。

消費税 5パーセントへもどす要求は
　 問 　　現在の国民の苦境早期脱却のた
め、消費税 5パーセントに戻すことを政府に
要求する考えはないか。
　町長　　社会保障財源にも充てられてお
り、5パーセントに戻すことを要求すること
はしない。

持続化給付金で農家への取り組みは
制度上の仕組みを考え慎重に対応町長

実りの秋…みんなで笑顔で
迎えられるかナ？

質問者／西
に し

田
だ

征
ま さ ひ ろ

洋 議員

コロナ禍で手厚い支援が必要な畜産農家 ※　牛マルキン…肉用牛肥育経営安定交付金制度の略称
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　 問 　　町有地 14 ヘクタール活用プロ
ジェクトでの担当課の行動は、職務執行にお
いて問題は無いか。
　町長　　担当課は上司の指示で執行してい
る。今の上司は私であり、責任は私にある。
　 問 　　町有地 14 ヘクタール活用プロ
ジェクトは、町民にどういう効果を発揮した
か。
　政策推進課長　　移住、定住、交流の事業
などでは多くの町民が参加した。
　 問 　　町有地 14 ヘクタール活用プロ
ジェクトは管理業務において不統一行政だ。
この損失をどのように修復するのか。
　政策推進課長　　新しいまちづくりに向け
て、その成果を結びつける。

これまでの指定管理者の業務執行に
問題は無いか
　 問 　　過去には指定管理者による不適切
な事務執行があった。教育長の見解は。
　教育長　　あらためて組織での仕事遂行、
日常の報告、連絡、相談の大切さを徹底する。

行政改善改革、意識改革は
どうすすめるか
　 問 　　町の財政規律、行政規律は破壊さ
れたと理解している。行政の改善改革、職員
の意識改革をどうすすめるのか。
　町長　　現場主義で町民と対話し、職員と
共に地道にすすめる。

ここが聞きたい一般質問

プロジェクトが成功しない責任は
今の責任者である私にある町長

質問者／大
お お む ら

村昭
しょうとう

東 議員
モデルプロジェクト
１期、２期、３期計画
全部失敗でした。

夢、幻に終わった第２期計画
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　 問 　　人口減少対策について、若年層の
転出抑制が重要であると思われるが、どのよ
うに考えているか。
　町長　　若年層の転出抑制は町のみなら
ず、盛岡広域圏においても、この課題解決に
向けた対策が重要である。
　総合戦略の 4つの基本目標において、若年
層の雇用、住まい、教育及びU、I、J ター
ンに関連する項目を定め、取組を進めている。

災害時の応援に係る受援計画の策定は
　 問 　　受援計画策定について、新聞報道
では当町は未策定とされているが、どのよう
に対応していくのか。
　町長　　国では市町村のための人的応援の
受入れに関する受援計画策定の手引きを策定
し、各自治体に計画策定の支援を行っている。
　町として、現時点で未策定であるが、災害
時における受援計画を町地域防災計画の下位
計画に位置づけ、本年度中に策定していく。

新型コロナウイルス感染症対策
学校での現状と教職員への影響は
　 問 　　岩手県教職員組合の小中学校にお
ける新型コロナウイルス感染症対策の影響調
査で、当町の教職員が感染症対策で業務が圧
迫されている。現状と対策をどう捉えている
か。

ここが聞きたい一般質問

若年層転出抑制が重要では
総合戦略で目標定め取組みを進める

新型コロナウイルス、
全然終息の気配がないが
学校の先生や子供たちへの
影響が心配だな…。

町長

質問者／堂
ど う ぜ ん よ し の ぶ

前義信 議員

スクールサポートスタッフによる消毒作業

　教育長　　各学校では、毎朝の検温結果の
記入報告、小まめな手洗いの励行、マスクは
体育や野外活動以外で身体的な距離が十分取
れないような場合、着用するよう呼びかけて
いる。
　校舎内の手すりやドアノブ、スイッチ等は
毎日放課後に養護教諭やスクールサポートス
タッフ※を中心に消毒作業を実施している。
学校行事の集会等は、常時窓やドアを開けて
換気し、距離に留意しながら、マスクを着用
させて実施している。各学校に非接触型体温
計を ３台以上配備し、消毒液は消費状況を確
認し補充するなど、対策を講じている。
　教職員が新型コロナウイルス対応で長時間
勤務になったり心身の不調を来すことがない
よう、働き方改革を徹底し、学校からの相談
には適宜、誠実に対応していく。

※　�スクールサポートスタッフ…教室の換気や消毒、家庭へ
の配布物の印刷・帳合、子供の健康観察のとりまとめな
ど、感染症対策のために増加した教員の各種業務を補助
する職員
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　 問 　　新型コロナウイルス感染症の影響
が長期化しているので鉱泉源施設維持保全支
援事業は、9月以降も継続する必要があると
思うが、どうか。
　町長　　4月から ７月までの日帰り客は、
前年比2３.1パーセント、宿泊客は同10.4パー
セントと厳しい状況にある。9月以降につい
ては、宿泊等事業者の施設利用状況等を勘案
しながら事業者と協議の上、必要に応じて支
援を検討していく。

ポイント 5倍付与の周知は
　 問 　　9月補正予算に共通買物券発行事
業※2とサービス店会利用促進事業が計上され
ているが、しずくちゃんカードのポイント 5
倍付与については、今後、町民へ十分に周知
する必要があると思うが、どうか。
　観光商工課長　　12 月 1 日から 10 日まで
ポイント 5倍デーとして実施する予定である
が、まだまだ周知が不足していると思うので、
買物券事業と併せて、積極的に PR等をして
いく。

オオハンゴンソウ駆除の強化を
　 問 　　外来植物であるオオハンゴンソウ
が、町内で増殖してきているので、大々的に
駆除する必要があると思うが、どうか。
　町長　　国の外来種被害防止計画を基に、
町が発注している駆除箇所のより効果的、効
率的防除や町広報紙、ホームページで広く周
知し、地域や関係者による共同防除作業等を
検討していく。

ここが聞きたい一般質問

鉱泉源施設維持保全支援事業※1の継続を
施設利用状況等に応じて検討する町長

質問者／杉
す ぎ さ わ

澤敏
と し あ き

明 議員
12 月には、買物券や
しずくちゃんカードを使って
町内でいっぱい買物します。

杉す
ぎ
さ
わ
と
し
あ
き

澤
敏
明
議
員
が
質
問

駆除しなければならない外来種オオハンゴンソウ

※ １　�鉱泉源施設維持保全支援事業…鶯宿温泉の給湯事業
を行っている事業者が、各ホテル・旅館から徴収し
ている温泉使用料の減免相当額に対する支援（４月か
ら ８月まで実施済み）

※ ２　�共通買物券発行事業…町内商店街等で使用できるプ
レミアム共通買物券（２0 パーセントプレミアム）を
発行し、消費喚起を支援
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　 問 　　町の知名度向上を図りながら低迷
した町内の観光消費の増加を図るとあるが、
エンジョイパスポートは町に対してどれくら
いの経済効果を望めるか。
　町長　　1 万冊のパスポートのうち約
8,000 冊の購入を見込んでいる。それに附帯
する 5,500 円のクーポンのうち 8割に相当す
る 4,400 円の使用を見込んでおり、約 ３,500
万円が町内の観光施設等で利用されるものと
試算している。
　 問 　　1万冊を作る経費をかけて 8,000
冊売れば良い計画は、認識にずれがあるので
はないかと思うが、どのように考えているか。
　政策推進課長　　反響が大きく、1万冊に
迫ることになれば、補正予算を組んで対応し
たい。

雫石高校将来ビジョンについて
　 問 　　今年度は雫石高校将来ビジョンの
見直し年度となるが、成果は。
　町長　　雫石中学校と雫石高校との生徒間
の交流が少ないということが明らかになっ
た。現在新たに立ち上げた雫石高校将来ビ
ジョン見直し検討委員会の中で、中高生間の
実質的な一層の交流促進に向けて議論を進め
る。
　 問 　　雫石中学校と雫石高校との生徒間
の交流増に向けて、どう取り組むのか。
　教育長　　令和 2年度から県教育委員会で
は、新たな魅力化促進事業を雫石高校でも立
ち上げ、それと連動しながら雫石高校の魅力
発信に努めて行く。

低迷した観光消費の
増加を図る事ができるか？
エンジョイパスポート。

ここが聞きたい一般質問

エンジョイパスポートの経済効果は
施設等で約3,500万円利用見込

金か
ね
子こ

一か
ず
男お

議
員
が
質
問

質問者／金
か ね

子
こ

一
か ず

男
お

 議員

町長

町内で利用されているエンジョイパスポート 販売時には長蛇の列が見受けられた
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　問　　新型コロナウイルス感染症はいまだ
衰えないが、ワクチン開発など終息安定期を
迎えるまでコロナ対策室を設置し、対処して
いくべきではないか。
　町長　　専門部署の設置は現段階では考え
ていない。「雫石町新型コロナ感染症対策本
部」内で各課連携し、全庁体制で取り組む。

水稲農家の需給と経営の見通しは
　問　　これから収穫期を迎える水稲農家の
需給と概算金など今後の経営の見通しは。
　町長　　農林水産省の見通しで、本年の米
需要は ７月現在需給 22 万トンの減少とされ、
大幅な減少が見込まれている。今年度の概算
金や他産地の動向を注視し必要な対策を講じ
て行く。

冬季誘客促進事業の進み具合は
　問　　町内スキー場冬季誘客促進事業の進
み具合と、他の事業との組み合わせは。
　町長　　民間事業者の専門性や人的ネット
ワークの活用により企業戦略を立てる。町内
スキー場やスキー専門誌へのヒアリング調
査を 8月 14 日に終了した。当事業のプレミ
アム共通リフト券シーズン券はスキーに限
定した用途であり、町の独自の事業や国の
GoTo トラベルキャンペーンなどと併用可
能であり、相乗効果が高まると考える。

3,000 円図書カード、配布の根拠は
　問　　学校教育環境整備事業で児童一人に
つき ３,000 円の図書カードを配布としたが、
その根拠はなにか、効果検証をどのように行
うのか。
　教育長　　1人 ３,000 円分の図書カード配
布の根拠は、読書感想文コンクール課題図書
を 2冊程度購入できる金額とした。その検証
は全国学力 ･学習状況調査や親子読書への参
加状況などにより行う。本と触れ合う機会を
作り、思考力、判断力、読書習慣の育成とな
る。読書による心の安定が、コロナ禍のスト
レスに負けず、元気に学校に通う一助になる。

ここが聞きたい一般質問

新型コロナウイルス対策室の設置は
現段階では考えていない。対策本部体制で対応町長

質問者／幅
は ば

　秀
ひ で

哉
や

 議員
国のコロナ予算　
第 2弾・3弾・4弾…使わなきゃ損。
でも、国民の税金、ツケは孫、子の代まで。
ジレンマですね…。

すばらしいスキー場が町内に 3施設
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　 問 　　盛岡から西和賀の路線バス山伏線
は現在の運行会社が廃止し、西和賀町では新
しい交通体系を組み運行すると聞く。西和賀
町ほか関係市町など協議し地域の生活環境維
持に努めるべきではないか。
　町長　　町民の利用者が非常に少ないこと
やあねっこバスの運行区域と重複しており、
移動手段としての影響は軽微と判断し、廃止
に同意した。西和賀町を除く関係市町、関係
機関は廃止に同意したと報告を受けている。

プラスチック資源ゴミ一括収集は
　 問 　　令和 4年から国はプラスチックを
資源ゴミとして一括収集の方針というが、現
在の収集及び分別方法をどうするか。
　町長　　新たにプラスチック資源の区分を
設け、プラスチック製容器包装や製品をリサ
イクル法により、一括収集するかどうかの判
断は各市町村に委ねられることとなっている。
国の動向を注視し、判断したい。滝沢・雫石
環境組合での収集分別の協議もしていく。計
画中の県央ブロックのゴミ処理広域化では国
の動向を注視して、8市町で進めることになる。

ここが聞きたい一般質問

質問者／上
う わ

野
の

三
み よ じ

四二 議員

豪雨災害対策を万全に
　 問 　　近年の自然災害は、豪雨災害が多
い。国、県など管理管轄を分けて河川や砂防
提、防災ダムや御所ダムなどを管理している
が、土砂堆積、貯水状況など連携して緊急時
に備えて万全の防災対策は図られているか。
　町長　　定期的なパトロールに加え、河川
の護岸、堆積土砂等の確認をしている。県が
管理している雫石川と葛根田川では通常管理
のほか、防災、減災、国土強

きょう
靭
じん
化の ３ カ年

緊急対策事業として河道掘削、立木伐採を実
施している。
　御所ダムは、総貯水量 6,500 万立方メート
ルに対し、2,000 万立方メートルの計画堆砂
となっている、令和元年度末の堆積砂土は約
850 万立方メートルであり計画堆砂以下であ
るが、平成 28 年度から継続的に貯水地内の
土砂撤去をしていると聞いている。

町長
路線バス廃止の理由は
利用者減少で運行会社決断に同意

バスは町内を通過するのだから、
西和賀町とも
話し合うべきではないか。

広域処理の資源ごみ、どうなる

上う
わ
野の

三み

よ

じ
四
二
議
員
が
質
問
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　 問 　　貧困や飢餓、気候変動など人類、
地球が直面する問題を解決し、持続可能な世
界を実現するための開発目標である国連が掲
げる SDGs（エスディージーズ）の達成に向
けての取り組みは。
　町長　　SDGs の達成に向けた取り組みを
関係各課と調整するとともに、職員理解への
醸成と町民への普及啓発を中心に取り組む。

コロナ感染症拡大に伴う対策は
　 問 　　新型コロナウイルス感染症の拡大
に伴い、最も身近な町内での検査体制、医療
体制の充実・確保を図る必要があると考え
る。町としての対策は。
　町長　　今後の感染状況や国の動向等を注
視し、町内の医療機関と情報共有を図り、岩
手県や盛岡広域市町等の関係機関と連携して、
検査や医療提供体制の充実に向け対応する。

　 問 　　コロナ対策として、秋、冬を迎え
て流行するインフルエンザのワクチン接種を
児童や高齢者を無料にして対応しては。
　健康子育て課長　　例年どおり中学生まで
を対象に予防接種の費用を助成して実施する。

税収減に伴う影響と対策は
　 問 　　コロナの感染拡大の影響により、
入湯税の激減はもとより、各般にわたり減収
が危惧される。その影響や税収確保への対応
は。
　町長　　現時点では、影響を見極めること
が困難。今後の予算編成にあたっては町税減
収等を考慮しながら、精査し、持続可能な財
政規律の順守に努める。

ここが聞きたい一般質問

SDGs※、達成への取り組みは
町民への普及啓発を中心に取り組む町長

質問者／古
ふ る だ て

舘謙
け ん

護
ご

 議員
SDGs は、「誰一人取り残さない」社会を
実現する世界共通目標です。
みんなで取り組み、達成へ貢献しましょう。

17 の取り組みSDGs

※　SDGs…Sustainable�Development�Goals の略称
　　　　　��（持続可能な開発目標）
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総務産業常任委員会

教育民生常任委員会

〔杉澤敏明委員長〕

〔横手寿明委員長〕

　今年７月に開設されたばかりの木の香りに包ま
れるオール木造りの製造拠点。日本で唯一の一貫
生産工場であり、町民も約200名が就労し、徹底
した管理のもと、一流の技能士たちが、グランド
セイコーの組み立て、精度調整を行っていました。
　また、施設内では自然との共生・調和を目指し、
100 年の森を次世代に残すため、先を見据えた
管理や活動が重要と考えているそうです。

　議会改革の一環として、議会基本条例に基づき
施策評価及び事務事業評価を行うため、所管課で
ある観光商工課より「魅力ある観光メニューを確
立し多様なニーズに対応できる人材育成と受け入
れ態勢を整備します」、政策推進課より「定住交
流促進事業」における事業実施内容等の聞き取り
をし、町政の課題について協議しました。今後、
各評価に基づき当局に提言していきます。

世界に盛岡セイコー工業㈱を発信
施策評価※1・事務事業評価※2

雫石から世界へ発信する企業として期待

施策評価・事務事業評価
　議会改革の一環として、議会基本条例にある施
策評価及び事務事業評価を実施するため、健康子
育て課より聞き取りを行いました。施策評価では、
「心身の健康を維持する相談・予防・検診・支援
体制を強化します」、事務事業評価では「健康増
進事業」を対象とし、令和元年度の事業実施状況
など評価に必要な事項を聞き取りし、今後、各評
価を実施していきます。

調査② 所管事務調査［9月 8日］

現在、設置されているトランポリンを視察

利活用に係る主要経緯を確認
　旧南畑小学校を現地視察しました。体育館、校
庭の現状の確認と校舎内のトランポリン・体操教
室、プール跡地を活用したスケートボードパーク
の利用状況の説明を聞きました。

調査① 旧南畑小学校［8月 6日］

調査① グランドセイコースタジオ雫石
［9月 9日］

調査② 所管事務調査［9月 8日］

※1　�施策評価…施策に設定された目標指標等の達成状況
や構成事業の状況から、前年度の施策の成果を評価
し、その課題を検証して次年度以降の施策展開につ
なげるもの

※2　�事務事業評価…事務事業の目標の達成状況を評価
し、取組を検証することで、事業目的の実現を図ると
ともに、無駄のない効率的な行財政運営を目指すも
の
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常
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委
員
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報
告

広報広聴常任委員会 議会運営委員会
〔堂前義信委員長〕 〔上野三四二委員長〕

協議 懇談会、編集会議［9月 1日］ 協議 議会改革［7月 10日・8月 11日］

意見 1　�ホームページに議員全員協議会や委員
会の協議内容を明示してはどうか。

回　答　�早速、ホームページに掲載し、情報発
信しました。

意見 2　�本議会のブザー音がけたたましく不快
だ。

回　答　�音量や音質について、システム上対応
できるか検討します。

　恒例となった「町民と議会との懇談会」の今年
度の開催は、新型コロナウイルス感染症対策のた
め、中止することに決定しました。
　また、来年度以降の開催方針について、委員間
で活発な意見を取り交わしており、今後も継続し
て協議をすることとしました。
　この他、議会広報 114 号の編集会議を 3回開
催しました。

　議会改革の取り組みを進め、令和 2年 7月 10
日から 2回の会議を開催し、礼節を重んじた議
会とするため、本会議や全員協議会、委員会の開
始および終了時に、全員起立し礼をすることとな
りました。
　令和 2年 7月 10日　質問・質疑のあり方他
　令和 2年 8月 11日　礼節について

町民と議会との懇談会の開催及び
方針等について協議

議会改革に取り組む

活躍！議会モニター

　議会モニターが決定し、4件の貴重なご意見をいただき、議会としての回答を行いました。
併せて、議会ホームページにも掲載をしました。

意見 3　��一般町民の氏名・住所・生年月日の公
表については、プライバシー保護およ
び情報公開の観点から、適切なルール
整備が必要ではないか。

回　答　��議会情報公開と個人情報保護の観点か
ら個人情報の取り扱いについて、今後
検討していきます。

意見 4　�公開されている議員の住所は、自宅住
所でなければならないのか。ストーカー
被害の懸念のため問題あるのではない
か。

回　答　��議員名簿記載事項は、議員からの届け
出に基づいて作成し、住所は自宅でも
事務所でも良いことになっている。今
後、議員名簿公開のあり方を検討して
いきます。

議長から委嘱状を受け取る議会モニター
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山
やまうち
内　瑞
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貴
き
さん（27歳・中町一行政区）

中
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なお
哉
や
さん（35歳・小松行政区）

岡
おかもり
森　浩

ひろあき
章さん（41歳・七区行政区）

高
たかはし
橋　　暖

だん
さん（12歳・七ツ森丸谷地行政区）

エッジのきいた雫石、大好き!

四季折々の長山街道

のびのび育つ、自然豊かな環境

思い出いっぱい、鴬宿グランド

V O C E

　町民をいたわる朝夕の町内放送、四方に
見渡す山並みのボリューム感、気分で選べ
る 9つの温泉郷、よしゃれ通りのぽよんと
した灯り、ディープな魅力に溢れたお店の
数々、移住者が多く面白い人がたくさん、
猫・知人との遭遇率が高い。
　エッジのきいた雫石、大好きです！

　毎朝、小鳥の声で起こされ、窓を開けると雄大な岩手山が
今日も一日がんばれよ‼とエールを送ってくれる毎日。四季
折々の移り変わりと共に岩手山の衣替えも私にとって楽しい
一つです。
　近くを通る長山街道の中でも、東北一の広さを持つ花の直
売所は、珍しい花やガーデニンググッズ、レストランなどで
県内外からの来訪者が、時間を忘れ遊べる空間を開放してく
れます。私の仕事場も、このお花屋さんです。

　雫石町で生まれ育ち 41年になりました。
雫石は小岩井農場、スキー場、たくさんの温
泉、雫石から見える岩手山など、四季折々の
風景を堪能する事が出来ます。その風景は、
世代を問わず地域の方とのコミュニケーショ
ンになります。
　この自然豊かな環境で、子供達をのびのび
と育てられる雫石が好きです。

　雫石で好きなところは鴬宿グランドです。僕は小
学 3年生から野球をやっていて、鴬宿グランドで
よく試合をします。春には桜がとてもきれいです。
土砂降りの雨の中、泥だらけになりながら野球をし
たこともあります。小学校での最後の大会は鴬宿グ
ランドで行われ、優勝することができました。僕は
そんな思い出いっぱいの鴬宿グランドが大好きです。

議員が町内を歩いて
皆さんの声を聴くVOICE シリーズ。

今回は「しずくいしのここが好き♡」です。

皆さんの声を聞きました

Ｖ
Ｏ
Ｉ
Ｃ
Ｅ 

｜ 

皆
さ
ん
の
声
を
聞
き
ま
し
た
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就職で上京した中学の仲間
（前列右から2人目が筆者）

2009 年町友会
（後列中央が筆者）

　私は昭和 22年に極楽野に生まれました。
当時はまだ電気、水道もなく不便なランプ生
活で宿題は明るいうちにすませました。電気
が通ったのは中学生の頃でした。冬の登校は
早朝に地域で待ち合わせ集団登校しましたが
それでも雪が深くて腰まであり足が抜けなく
て遅刻することもありました。小学校低学年
の頃は体が弱くて遠足に行けない時もあった
が小 6の修学旅行では松島湾の島がとても
美しくきれいだった記憶があります。
　小学校 3年の時、極楽野分校ができて何
年か通いました。先生が 2人で生徒が 15人
位。下校時の掃除中に机の上にのせていた椅
子が左足の親指に落ちて爪がだめになり痛く
て歩けなかったことを強烈に覚えています。
うろ覚えですが分校ができる前にも寺子屋み
たいなかやぶきの建物があり雪が積もって小
川に崩れ落ちたことを覚えています。
　小学校時代の木村先生の厳しい教えと、中
学時代の矢羽々先生の優しい眼差しと教えが
つらい時などに思い出されて人生の支えと

なっていました。
　昭和 38 年春、中学卒業し母に見送られ
盛岡駅から集団就職列車で故郷をはなれま
した。上野駅に会社の人が迎えにきていて
埼玉の会社まで行きました。当時の初任給
18,000 円で糸巻と縫製の仕事でした。初め
ての帰省は正月休みでした。蒸気機関車の石
炭の煙と雪景色を目にしたときは故郷へ帰省
した喜びと家族との再会で胸がいっぱいにな
り嬉し涙を流した記憶があります。
　故郷の仲間のいる東京に職を移してから結
婚し、しばらく専業主婦を経て、その後イベ
ント会場、映画館、結婚式場など複合文化施
設のタワーホール船堀に就職し定年まで 21
年間勤めました。長年の勤務で業務に精通し
最後は新任上司や新人の教育担当でした。
　母の葬儀で帰省した 10月の晴れた朝に見
た“あかね色にそびえ立つ岩手山”の美しさ
に感動し眼に焼き付いています。今でも雫石
の風景は大好きです。

恩
師
の
教
え
と
故
郷
の
思
い
出
が
心
の
支
え

81
ふ
る
さ
と
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の
便
り

在京雫石町友会 会員　　桑
くわ

田
た

　雅
まさ

子
こ
さん

上長山小学校（一時期極楽野分校）－　西山中学校－日本メリヤス工業（埼玉）－太田メリヤス（東京）－
専業主婦－タワーホール船堀。自治会婦人部長。子供４人、孫1人。趣味カラオケと海外旅行。現在東京都葛飾区在住。

小岩井農場にて
（娘 2人と）
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今月の

� 表紙

写真左から
長男　蒼

そう

太
た

さん（9歳）
三男　悠

ゆう

真
ま

さん（2歳）
次男　大

ひろ

登
と

さん（7歳）

なかよしシリーズ⑩

娘の高校卒業時
写真左から　本人、妻の有

ゆ き え

紀江さん（50 歳）

　長
ながさわやすゆき
澤康之さん、麻

ま い こ
衣子さん（七区行政区）

のお子さん、なかよし三兄弟です。

将来の夢は何ですか？
　長男　蒼

そう
太
た
さん：サッカー選手になりたい

　次男　大
ひろ
登
と
さん：サッカー選手になりたい

　三男　悠
ゆう
真
ま
さん：ガオーになりたい

水
み ず

野
の

　雅
ま さ ひ こ

彦さん（63歳）｜青森県八戸市出身・土橋行政区在住｜

自然が一杯で四季を通して楽しめる町と知人
に勧められて（平成 28年４月移住）。

雫石町に住むことになった理由は？

A
Q

夜空がキレイ！特に冬の星座がスバラしい！

雫石町に暮らしてみて、いかがですか？

A
Q

行政サービスの IT 化を急いで進めて欲しい。

町に望むことは？

A
Q

ご縁があり、町外から移住したご夫婦

情報公開
●議長交際費執行状況

【議長交際費とは】
　議長等が議会を代表
し、外部との交渉、情
報収集、町政協力者へ
の謝意を表すために係
る経費で、会費や香典
などです。

【議長交際費内訳（7月～9月）】

月 葬祭費 お祝い、会費

7月 0件 0円 1件 5,000 円

8月 0件 0円 1件 10,000 円

9月 0件 0円 0件 0円

合計 0件 0円 2件 15,000 円

※議会の動きはHPに掲載しています。

■�編集デスク
　議員一年生になって、アッという間に１年が過ぎました。
一年生になって友だちがたくさんできました。ご案内の行
事等は皆勤賞を目指して参加いたしましたが、後半は行事
も少なくなり、とても残念でした。今は心待ちにしていた
だける「議会だより」の編集に努力しております。
� （広報広聴常任委員：古舘謙護）

発行責任者（議長）／前田隆雄
　　　編集委員長／堂前義信
　　　　副委員長／横手寿明

編集委員／幅　秀哉・古舘謙護
　　　　　岡本忠美・坂井尚樹
　　　　　金子一男


